



20 Jahre

Festschrift
Oktober 2010

Pioniere & Wegbegleiter...



Don Harradine

1980 - der erste Kontakt Österreichischer Greenkeeper fand mit der „International Greenkeepers Association“ (IGA) statt. Die IGA wurde von Golfplatzarchitekten Donald Harradine gegründet. Don Harradine war eine Leitfigur für die Greenkeeper in Europa. Auf allen Anlagen, die er plante und ausführte, wirkte er intensiv auf die Golfclubs ein.

Er überzeugte diese schon damals von der Wichtigkeit eines ausgebildeten Greenkeepers. Als mehr und mehr europäische Länder eigene Verbände gründeten, wurde die IGA 1997 aufgelöst. Von den Ländern Österreich, Schweiz und Deutschland wurde zur Erinnerung und Wertschätzung die „Don Harradine Memorial Trophy“ ins Leben gerufen, ein Event, das jährlich immer auf einem „Harradine-Platz“ ausgetragen wird und sich regen Zuspruchs erfreut.

Die erste IGA-Ausbildung mit österreichischer Beteiligung (u.a. Zopf Hein u. Mucknauer Dietger) fand in Holland (Arnhem-Papental) statt. Jährliche Tagungen und Weiterbildungen in der Schweiz, Holland, Belgien, Frankreich, Deutschland und Österreich folgten.

Als Vertreter Österreichs wurde später Mucknauer Dietger in den IGA Vorstand nominiert. Auf seine Einladung fand die erste Österreichische IGA Tagung 1980 auf Schloss Pichlarn statt.

1985 - Firmentagung der Firma Rasenservice und Kommunalmaschinen (Jacobsen) in Zell am See. Anlässlich einer Diskussion über die Ausbildung von Greenkeepern im Hotel Burgruine (Kaprun), mahnte Christian Hamrle in beschwörender Weise zur Aus- und Weiterbildung, um sich nicht ständig von Anderen (Golfern, Firmen, usw.), die Richtigkeit der Arbeit diktieren lassen zu müssen. Mucknauer wurde als Sprecher der „Interessensgemeinschaft der Greenkeeper Österreichs“ (kurz IGÖ) vorgeschlagen. In der Zeit bis zur Vereinsgründung 1990 wurden jährlich bis zu zwei Treffen pro Jahr organisiert.

Ing. Christian Hamrle



Don Harradine Trophy



Mit durchschnittlich 130 Gesamtteilnehmern ist die Don Harradine Memorial Trophy zu einem Treffen mit Freunden geworden. Jedes Jahr findet dieser herausragende Event abwechselnd in der Schweiz, Österreich, Deutschland und Slowenien statt. Greenkeeper, Sponsoren und natürlich die Familie Harradine nehmen sich Zeit, um einen der „Don Harradine“ Plätze zu bespielen. Ein „Stell-dich-ein“ mit der charmanten Begleitung der Greenkeeper Frauen lässt ein besonderes Flair entstehen.

Jeder der noch nicht dabei war, sollte sich schon im nächsten Jahr selbst davon überzeugen.

DON HARRADINE
MEMORIAL TROPHY



Trachtiges Vergnügen



Roberts Howard
Sulzer Albert
Frenes Gerda
Rieder Rainer



Peter Shaw, mehrmalilger Sieger der DHMT
mit Gorazd Nastran und Babette Harradine



Michael und Peter Harradine



Rieder Theresia
Jutta Klapproth
Gertraud Zopf
Christa Teufl